

## CUERPO EXTRAÑO DEL ESÓFAGO

*Armando M. LOUBEJAC*

(Observación presentada en la sesión del 25 de setiembre de 1940)

Los cuerpos extraños del esófago son de observación corriente y de una gran extravagancia en cuanto a la variedad de los mismos, sobre todo en sujetos con taras mentales que los lleva hasta la croprofagia. La observación que traigo hoy a la sesión pertenece a un sujeto normal que en forma absolutamente casual



**Hospital Maciel — Dr. Loubejac**

Cuerpo extraño del esófago. Tapita corona de botella de Malta. Extracción por esofagoscopía. Curación.

tragó de manera apresurada una tapita de metal, de las llamadas “corona”, que había caído en una taza con extracto de Malta. La repugnancia natural del enfermo para esta bebida - alimento — que se le había indicado como tónico — lo llevó a apurar el “amargo trance” en una forma tan inusitada que sólo advirtió

la tapita cuando el cuerpo extraño se detuvo en el estrechamiento cricoideo del esófago.

La radiografía que acompaña esta presentación muestra, mejor que toda descripción, el curioso aspecto en medallón que revela el cuerpo extraño, situado verticalmente en el plano transversal, con su periferia dentellada. Es de lamentar el aspecto velado de la placa, por defecto de técnica.

El enfermo fué atendido en mi guardia del Hospital Maciel y la extracción por esofagoscopia fué fácil y sin traumatismo para el esófago. Estuvo a cargo del especialista de guardia, Dr. E. Apolo. Las "suites" post - operatorias fueron normales.

